

EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61.

Suscripción: Almería: 1'50 ptas. al mes
Provincia: 5 ptas. trimestre.

La correspondencia al Director de EL REGIONAL, Antonio Galdeano.

Se alquila el gran edificio del Hotel Londres, con ó sin transpaso del mobiliario de la fonda. Elvira, 7, darán razón.

JOSE BALBOA
Médico de las Facultades de Argel y Madrid
ESPECIALISTA en enfermedades de la mujer y partos
Consulta diaria de 1 á 5

GABINETE: Plaza de Santo Domingo número 3.

Puntales y sostenes rollizos
sobre muelle á precios baratísimos

Informes: ALFREDO RODRIGUEZ, Paseo Príncipe, 51

AZUFRE
DE LA
Compañía Franco-Española

Sublimado, Refinado molido. Son los mejores que se conocen.

PARA INFORMES

Juan Rodriguez Burgos
Plaza de Canalejas, (antes Flores), 4.

CUESTIONES SOCIALES

Es sabido que los primeros círculos de estudios en Francia han sido fundados dentro de los Patronatos y que tenían por objeto agrupar á los jóvenes obreros mayores de diez y siete años, cuando empiezan ya á reflexionar y á preocuparse de un conjunto de problemas, cuya solución buscan ansiosamente.

Desde hace algunos años los directores de Patronatos que habían fundado esos círculos de estudios se han dado cuenta de que desde los trece ó catorce años, es decir, desde el comienzo del aprendizaje, el adolescente está expuesto á oír entre sus compañeros de trabajo una más dura ataques contra las ideas y las cosas religiosas.

Era preciso poner remedio á este peligro y á este fin se ensayó la experiencia de fundar algunos círculos de estudios, destinados especialmente á jóvenes cuya edad varía entre trece y quince años. Los comienzos fueron laboriosos y difíciles. ¿Cómo fijar por largo tiempo una atención inquieta que se fatiga pronto? ¿Cómo retener, una vez agrupadas, las jóvenes inteligencias todavía inseguras y poco acostumbradas á reflexionar? La paciencia y bondad de los fundadores de esos círculos vencieron todas las dificultades. Hay ya un número de monografías de organizaciones que demuestran el niño es capaz de comprender por las cuestiones que se le presentan diariamente.

El medio de mantener viva la animación de estos círculos es pedir á los que los forman que proporcionen ellos mismos la materia de las discusiones, manifestando á sus compañeros lo que oyen cada día contra la religión y contra los católicos, aquellas dificultades que han perturbado su alma y que desean vivamente resolver.

De esta manera el niño que frecuenta asiduamente el pequeño círculo de estudios adopta en su taller ó en su oficina una actitud independiente y firme frente á los compañeros que no piensan como él, se siente fuerte de poder responder á los que atacan su fé y en lugar de ocultar sus creencias las manifiesta con la más generosa firmeza.

Si como parece el movimiento de educación popular está llamado á desarrollarse, en lo porvenir los círculos de estudios de niños serán un excelente medio de impulsarlo. Son el primer grado que prepara el ingreso en los grandes círculos. Ellos renovarán con sangre nueva la vida de los patronatos y preservarán de caídas los corazones de los jóvenes que han de encontrar en estas agrupaciones acomodadas á su edad el medio de afirmar su fé y esclarecer su inteligencia.

Los ensayos hechos, en épocas distintas, con varios tipos de vehículos evidenciaron que los carruajes han de ser de pequeñas dimensiones y construcción ligera; en más alto grado cuando se trata del transporte de viajeros. El ingeniero Frigerio, de Milán, ha ideado un modelo que parece reunir todo lo apetecible. Ha disminuido considerablemente los rozamientos, las dimensiones y adopta como materiales de construcción para la caja la madera y el aluminio; las ruedas están guarnecidas de neumáticos.

La Sociedad C. Frigerio y Compañía, en Milán, ha inaugurado, entre Pescara y Castellamare, una serie de carruajes del tipo que acabamos de describir, dotados del trolley Cantano, y que dan, según se dice, excelentes resultados. La velocidad de los carruajes debe ser tal, que no altere, en tanto sea posible, la energía absorbida por los motores.

La tracción eléctrica sin rails

Numerosos y vastos son, hasta en Europa, los países de los cuales el centro, dista de 50 á 100 kilómetros de una línea férrea, efectuándose su unión por medio de antiguas diligencias cuya velocidad no excede de ocho kilómetros por hora en terrenos llanos y de cinco en los accidentados.

El automovilismo, desde su aplicación al transporte de grandes pesos, parece que ha resuelto el problema; y, efectivamente, ciertos servicios han sido ya puestos en explotación con algún éxito, otros están en vías de ensayo. Si este

medio de transporte no alcanzó aún el grado de perfección soñado por sus promovedores, ha sido debido únicamente á la complejidad del motor así como á su entretimiento.

Las máquinas de vapor tienen el defecto que su peso muerto no guarda relación con el útil, lo cual las hace impropias para ciertos transportes. El ideal es el tipo de acumuladores eléctricos; pero ya sabemos los defectos de cada uno de los ejemplares preconizados: mucho peso y poca capacidad de energía. Si se llegase á encontrar un acumulador de poco peso y gran capacidad de energía eléctrica, habríamos llegado al momento buscado; por sí solos desaparecerían los motores funcionados por otra energía que no fuera la eléctrica.

Convencidos los constructores de lo que acabamos de indicar, algunos de ellos han tenido la idea de suprimir el acumulador, sirviéndose de la energía suministrada por un conductor que recorre el itinerario marcado al vehículomotor, pero es preciso que la toma de energía sea regular, sencilla, práctica, segura y que responda á las exigencias de un servicio regular.

El capitán Sr. Eugenio Cantano, del cuerpo de ingenieros del ejército italiano, ha imaginado un sistema de trolley que parece responder á todos los requisitos exigibles. Es de fecha sencilla, la toma de corriente se obtiene por medio de dos conductores aéreos y cuatro poleas constituyendo carrille. Las cuatro poleas forman un cuadrilátero de 35 á 50 centímetros, en el centro del cual, tiene lugar el esfuerzo de la flecha. El sistema es de una estabilidad notable. Para que los contactos eléctricos sean suficientes, es preciso según los amperios, que haya sobre el trolley una presión de 3 á 4 kilogramos por polea. Un resorte muy sencillo de ballesta impide que las poleas se desprendan de los cables, como consecuencia de la brusquedad en los movimientos del trolley, engendrados en los movimientos rápidos del carruaje.

Además de la cuestión del trolley la buena marcha de un servicio de tracción eléctrica depende de la construcción del carruaje. La mayor parte de las decepciones en empresas de esta clase, han tenido por causa el gran peso de los carruajes y por lo tanto el hundimiento de ellos en el camino, haciéndolo á su vez impracticable; la resistencia aumenta de una manera notable, á la adherencia le sucede lo propio con el esfuerzo de la tracción y el vehículo avanza penosamente. Como consecuencia, el sistema de tracción que parece desde luego constituir la solución deseada del problema debe ser abandonada.

La referida Sociedad nos presenta, tanto para las subidas como para las bajadas, unos cuadros donde se ven claramente los kilovátios necesarios para la adquisición de ciertas velocidades dada la pendiente. También nos presenta la relación que existe entre las pendientes y los vatios hora por tonelada kilométrica.

El sistema Cantano-Frigerio ha servido para dar un gran paso en la senda emprendida de la tracción eléctrica sin rails, en medio de tracción depende, sin embargo, de cuatro elementos: naturaleza del camino, longitud de él, importancia del tráfico y coste de la energía.

Podría decirse, que la tradición eléctrica sin rails, está indicada cuando se trata de líneas de poca extensión, tráfico limitado y medios baratos de procurar la energía.

limitado y medios baratos de procurar la energía.

B. C.

¡A UNAS VIOLETAS

¡Pobres violetas! ¿Esperabais acaso tan triste destino cuando fuisteis arrancadas de aquel bello jardín; os envaneceis pensando adornar con vuestros celeros alguna hechicera y encantadora cabeza?

¡Pobres de vosotras! La aurora auyentará las sombras de la noche, lucir un nuevo día iluminando el ameno jardín en que crecísteis, mientras que vosotras os hallais deshojadas y marchitas allí donde el destino os arrojó... ¿Presentais tan corta vida cuando fuisteis cogidas y separadas del tallo que os dió el ser, por la mano de aquella graciosa rubia de los ojos negros para ser entregadas como presente de amor?

¿Os acordáis? Aquella hermosa mujer juraba una noche amor eterno á un hombre, el que depositando un ardiente beso en vuestras frescas corolas, os guardó con delirio. ¿Qué de promesas os daban en aquellos instantes! ¿Qué de juramentos hechos en el atrio de aquella iglesia, tan solo interrumpidos por los aceros lígubres del órgano que resonaban en el interior del templo, como anunciando funestos presagios!

¡Han pasado los años y todo ha cambiado! Aquel amor, promesas, juramentos, todo ha desaparecido, cual nube que rasga el viento en girones. Vuestros pétalos intactos y aterciopelados, se ven hoy amarillentos y costusos; los celeros de vuestras hojas, antes tan vivos, han ido desvaneciéndose poco á poco hasta desaparecer, sin que nada os quede ya, ni aún el perfume que exhalabais.

También aquella mujer, arrojada en el torbellino del gran mundo, se encuentra hoy amarillenta y deshojada, y tal vez maldice su negro destino, que tan pronto le quitó su belleza.

Vosotras habeis sido aún más desdichadas que esas modestas florecillas de los campos, que destilando transparentes gotas de rocío, calentadas sin cesar por los vivificantes rayos del sol, pasan su vida dichosas y tranquilas, ocultas entre la verde hierba y acariciadas siempre por la suave y fresca brisa.

¡Habeis sido muy desgraciadas! Porque aquel hombre, que con tanto amor os conservaba, también se olvidó de vosotras, hasta que habeis venido á morir en medio del arroyo, como otras tantas infelices... Mas, en aquel edén donde naceis las flores y donde un genio os cubre de sutiles tejidos, de mágicos colores y de esbaltos pétalos, ¿no existe hablar alguna vez de un lejano y nuevo porvenir? ¿No os dijeron que el libre cenizo matinal vagaría con gentil susurro al rededor de vuestras corolas, que la aurora depositaría en vuestras hojas brillantes gotas de rocío, que el sol estamparía en vuestras frentes un tierno beso de amante...? Pero al ver tan cruel desengaño, habeis exclamado quizá:—¿Es esta la fresca brisa matinal? ¿Es este el beso amigo y virginal del alba...?

¡Pobres flores! Habeis muerto. Pero antes que vuestros espíritus abandonen esas hojas ya secas y marchitas, interrogad al corazón de muchos hombres y vereis quizá que no son solas las flores las que ven defraudadas sus esperanzas y sus sueños desvanecidos.

A. DELGADO CASTILLA.

Investigaciones sobre la avena como planta mejorante

Cuando mi querido y digno amigo Sr. Oandé del Retamoso, tuvo el buen acierto de publicar las declaraciones que confidencialmente le hizo mi siempre respetable maestro Sr. Giner Alífe, —y digo mi maestro, puesto que á sus publicaciones debo mis conocimientos de química agrícola,— las cuales venían á confirmar mi afirmación en el Progreso Agrícola de Segovia, cuando digo «que cuanto más avena produce la tierra, más trigo ó cebada ha de dar después, siempre que á esa tierra se la dé

barbecho, cuya afirmación me hizo sentar la hipótesis conclusión. «Que el cereal avena tenía iguales ó parecidas propiedades que las leguminosas para tomar de la atmósfera el elemento nitrógeno», hoy al repetir nuevamente esta afirmación y esta hipótesis, otro objeto no tiene que llamar la atención de los agricultores españoles en esta época de preparación de la tierra para la sementera de tan rústico y frugal cereal, á fin de que cuanto más mejor podamos presenciar experiencias á los técnicos, para que éstos, con gran caudal de datos, puedan indagar y hallar la causa de tal fenómeno.

Estos casos, y ahora lo afirmo, son el testimonio de millares de agricultores, «que todo terreno que produjo avena y se le dió barbecho, adquirió condiciones de aptitud para la producción como el más equilibrado y perfecto.»

Este mejoramiento de la tierra, sea físico, sea químico,—creo ha de ser de este último carácter—tanto mayores son sus efectos, cuanto mayor fué la producción de avena que la tierra produjo. Este es innegable, y el que de tal afirmación dunde, yo le ofrezco mi compañía para que, haciendo una inspección ocular en el mes de Mayo, época en que en esta región se manifiesta en todo su poder el elemento nitrógeno en la vegetación, puedan apreciar, no solamente en mis terrenos de experimentación, sino también en toda la comarca la verdad de mis aseveraciones, y entonces se convencerán, si mis afirmaciones son gratuitas y mis conclusiones atrevidas.

Lo que no puedo decir es, cómo y en qué forma se verifica el mejoramiento de la tierra, esto no es de mi competencia, pero sí puedo asegurar, por experiencias de muchos años, que los terrenos que producen avena y seguidamente se sembraron de otro cereal sin fertilización alguna, el resultado fué desastroso, lo cual prueba que el paso vegetativo de la avena por la tierra fué equilibrante, cuya deducción me hace sentar la siguiente conclusión:

«Que la avena tiene la propiedad exclusiva entre los cereales de regenerar ó desarrollar las bacterias que en estado nautó contiene el suelo durante su curso vegetativo, las cuales durante el período del barbecho la enriquecen de nitrógeno atmosférico.»

Esta conclusión, atrevida por ser mía, pero no despreciable por la importancia que encierra, debe ser objeto de experimentación por parte de los agricultores y de estudio por los hombres de ciencia, y ver si todos juntos podemos conseguir la presentación á la bacteriología de un bienhechor más de los pertenecientes al mundo de seres infinitamente pequeños.

A este propósito, yo me propongo en el presente año agrícola, hacer pruebas comparativas hasta la brutalidad, valiéndome del análisis por la planta y requiriendo la nota analítica del químico.

En todos los terrenos que he de sembrar de dicho cereal, dejaré una amejía sin sembrar para que sirva de testigo, dándole iguales labores que á la superficie sembrada. En el año 1906, daré barbecho á todo el terreno, y al siguiente 1907, quedará sembrada de trigo toda la superficie objeto de experimentación; de lo cual resultará, que las parcelas de comparación tendrán tres barbechos seguidos, mientras que el resto del terreno solamente tuvo dos con un curso vegetativo.

El análisis por la planta, nos dirá con su producción, si hubo ó no enriquecimiento químico ó mejoramiento físico del terreno, y esto lo sabremos si la superficie sembrada de avena produjo igual ó mayor cantidad de trigo que las parcelas testigos; y la nota analítica nos manifestará el fenómeno, haciendo tres análisis; uno, cuando la tierra tuvo el primer barbecho; otro, después de haber levantado el producto de avena, y el otro, cuando ya esté elaborado el barbecho, momentos antes de sembrar el trigo.

Con los antecedentes que obtengamos de estos procedimientos, podemos ya prestar valiosísima ayuda al bacteriólogo y él se encargará de hacer lo demás.

J. AVELINO ORTEGA.

Ha llegado MR. LERAS
mecánico francés
Zaragoza, 2, al lado de Telégrafos,

Las grandes cosechas

Abonos químicos especiales para cada tierra y cultivo

DE

L. Mompó, de Valencia

Abonos especiales para parras
PRECIOS ECONÓMICOS



LA MARAVILLA (marca registrada)

Tanto los abonos para cada cultivo que son la especialidad de la casa, como las primeras materias (Superfosfato, escorias, nitrato de sosa, sulfato amónico, sales de potasa, etc.) se expenden siempre bajo la garantía de autenticidad, con arreglo al Real decreto de 30 de Septiembre de 1900.

Representantes exclusivos en esta provincia,

G. Lopez Rull y E. Idáñez.

Almacenes, Granada 62.

Oficinas para el despacho, Arapiles 4.

Cebada del país

31 reales fanega (aforo incluido). Vinos finos de mesa, calidades inmejorables. Servicio á domicilio.

PASEO DE SAN LUIS,

J. G. H. G. E. A.

DESCANSO DOMINICAL

La «Gaceta» exceptua de la ley del descanso dominical á las bicicletas, coches de lujo, servicio doméstico y casinos.

En las minas de la compañía de Aguilas se contará el descanso desde las seis de la mañana del domingo.

En las de Burrelos permitirse el trabajo tan solo en el pozo del grupo superior.

En las de Baires no registrá el descanso más que para el trabajo de transporte de mineral.

En las fábricas de conservas de vegetales, cementos y cables hidráulicos únicamente se exceptúa el funcionamiento del horno.

En las fábricas de extracto de regaliz, harinas, hiele, cerveza, las labores agrícolas, el dragado de puertos y los lavaderos públicos empezará el descanso á las once de la mañana.

En los trabajos de pesca, billares, horchaterías, establecimientos de fiambres, puestos de comidas y bebidas, bufeterías, pastelerías y ultramarinos los dependientes cesarán á las once de la mañana, pudiendo continuar despachando los dueños.

Las droguerías, cooperativas de consumo y floristas, cerrarán á las seis de la tarde.

Las peluquerías, tiendas de confitería, serpentinas y similares podrán funcionar hasta las diez del día.

En Variedades

La buena moza

«Es un sainete, ni mejor ni peor que la mayoría de los sainetes el uso de los celos, con tanta de donde viene sacando el arte abundantes materiales para sus obras desde Shakespeare hasta Arribech y Lopez Silva, constituye el motivo de la fábula que está salpicada de chistes, más ó menos cultos.

La música es muy superior á la letra. El público rió grandemente con los gestos y genialidades de Ontiveros actor (cuando quiere) de gran mérito, quizás después de Romea, el mejor en el género que yo llamaría *taurófilo chilaponesco*.

También rió mucho el público en «Cambios naturales» y en «El Contrabando» que fueron con gran esmero representadas.

La Ortiz opulenta «Niños del género chico y la Delgado, genial y chispeante actriz, hicieron una vez más sus donaires y habilidades, bailando la primera con el arte y la gracia compatibles con sus noventa kilos y la segunda con la agilidad «felina» de su cuerpecillo armonioso y delgado.

El rato se pasa agradablemente y «Thas is the question» como diría el gran trágico inglés.

Al género chico no se le puede pedir otra cosa que pequeños chistes, pequeñas emociones y pequeñas impresiones artísticas como decía el buen Azorin.

«Nemo dat quod non habet» (perdone el latín) y el sainete al uso no da de sí otra cosa.

Lo triste es que para dar á luz una zarzuelita de esas se reúnen dos ó tres autores para la letra y otros tantos para la música.

Tiempos felices de Lope de Vega, no tengis traza de volver más!

Fascual PRIMERO.

Función para esta noche.

Primera sesión á las 8 en punto «El contrabando».

Segunda á las 9: «Flor de Mayo».

Tercera á las 10: «La buena moza».

Cuarta á las 11: «El terrible Pérez».

GRAN CAFÉ «ESPAÑA».

Salidas de teatro para señoras y caballeros.

Aviso

En el Casino de Almería, se hace almoneda de los enseres siguientes:

Nueve puertas de madera.

Una puerta de cristales.

Un tocador pequeño con tablero de marmol y espejo.

Un tocador grande con tablero de marmol y espejo.

Un zafiro deteriorado.

Un estante pequeño para libros con puertas de cristales.

Un espejo de marco de madera negro.

Tres espejos de marco de palmeche.

Cinco divanes forrados de yute.

Una partida tubos de plomo.

Cuatro aparatos de lira para gas.

Dos aparatos de brazo para gas.

Cuatro jarrones de barro pintado imitación bronce.

Dos sillones de rejilla.

Dos mesas de noche, con piedras de marmol.

La solerada seis habitaciones.

Pabellon con cortinas, caballetes, lona del piso y dos pabelloncitos auxiliares.

Dos banquetas forradas de yute sin espaldar.

Cuatro mesas de madera con tablero de marmol.

Dos cuerpos altos de dos rejías de hierro.

Una puerta pequeña de dos hojas.

Dichos objetos podrán examinarse todos los días de doce á cuatro de la tarde, admitiéndose proposiciones en la Secretaría de esta Sociedad.

AUDIENCIA

Es aquí las causas que se verán en nuestra Audiencia, durante la semana próxima.

Profesor de piano

Habiéndose quedado en Almería al frente del negocio que tenía montado en esta capital el infundado maestro D. Adolfo Montero (q. e. p. d.), su hermano el distinguido profesor de piano de Granada, D. José Montero Gallegos, tiene el honor de poner en conocimiento de la distinguida clientela de aquel, que seguirá desempeñando con el mayor celo é interés toda clase de trabajos de afinaciones y reparaciones de pianos y órganos y todo cuanto se refiere á instrumentos de música.

Así mismo, y agradeciendo en lo que vale el ofrecimiento de la mayoría de las lecciones del malogrado D. Adolfo principiarán desde 1.º de Febrero todas las que han dejado nota en su domicilio P. de Sto. Domingo, 11, é igualmente las que avisen de ahora en adelante.

De triunfo en triunfo!

En la gran exposición Mundial de San Luis (Estados Unidos), de 1904, el Jurado ha concedido á la máquina de escribir Underwood por unanimidad de votos, el PRIMER GRAN PREMIO reportando por lo tanto esta máquina una nueva y brillante victoria sobre todas sus similares, proclamada Reina de las máquinas de escribir por un Jurado eminentemente competente.

Se deja la máquina á prueba y se vende á plazos y al contado.—Representante en Almería, José de Burgos Cañizares, Alvarez de Castro, núm. 2.

Sección local.

Concurso

La inspección general de Sanidad ha abierto un concurso para seis plazas de inspectores de aguas medicinales, debiendo optarse á ellas antes del 6 de Marzo próximo.

Juez

Se ha prorrogado por treinta días el término posesorio, al juez de instrucción electo de Berja, D. Miguel de Entrambasaguas y Corsini.

Matrícula Unida

Se hace saber á los trabajadores en general que continúa abierta la amnistía para la admisión de socios, hasta fin del presente mes de Febrero.—El presidente, Miguel Derroba.—El secretario, Francisco Grancha.

A Berja

Conducido por la guardia civil ha salido para el correccional de Berja el re-matado Francisco García Ries.

Tiros

Alas dos de esta madrugada se oyeron dos disparos en la calle de Trejano que pusieron en alarma al vecindario.

Segun los informes que hemos podido reejer, fueron hechos por dos jóvenes de antecedentes no muy satisfactorios á un camarero del «Transaal» que iba con un servicio.

Oposiciones á notarias

Por el ministerio de la Gracia y Justicia se ha dispuesto que cuando no haya Registrador de primera clase en territorio de Audiencia donde se verifiquen oposiciones á notarias pueda elegirse para el cargo de vocal á un Registrador de segunda clase.

Carretera

En el plan general de carreteras han sido incluidas las siguientes de esta provincia.

De Málaga á Almería, trozo sexto; de Aguilas á Vera; de Almería á la cuesta de los Castaños por Nijar, trozos tercero y cuatro, y puente sobre el rio Almanzora.

Sea enhorabuena

Nuestro paisano y amigo, el discreto abogado D. Juan Oña Rodríguez ha sido calificado en el primer lugar, obteniendo quinientos veintiocho puntos, en las oposiciones á notarias que se celebran en Granada.

La hermosa calificación obtenida por el Sr. Oña en el primer ejercicio, deseamos verla confirmada en el segundo, que habrá tenido lugar hoy.

Fiesta del «Quijote»

Respondiendo á las excitaciones del ministro de Instrucción pública, hoy han celebrado una reunión en el Gobierno civil los directores de los centros oficiales docentes, para ponerse de acuerdo acerca de los festejos que han de celebrarse con motivo del centenario del «Quijote».

Siendo esta una fiesta nacional, creamos muy acertada la idea de que la iniciativa parta de los centros oficiales, sin perjuicio de aceptar la cooperación de las academias y corporaciones de carácter particular.

Se alquila el piso principal

de la casa número ocho de la calle de la Marquesa, sumamente espacioso. Glorieta de San Pedro 3, principal izquierda informará.

En honor de Gorki

Mañana á las nueve de la noche se celebrará en el círculo Republicano una velada, en honor del insigne escritor ruso Máximo Gorki, en la que tomarán parte elementos republicanos, socialistas y libertarios.

La Santa Bula

Mañana á las nueve se verificará en esta ciudad la publicación de la Bula de la Santa Cruzada en el presente año.

El Breve Pontificio será llevado procesionalmente desde la iglesia de San Pedro á la Catedral, bajo palio, y acompañado del clero parroquial, autoridades eclesiásticas, seminaristas, estandarte de la Cruzada, fuerza de la guardia civil y banda de música.

En la función que después ha de verificarse en la Catedral, predicará el discreto y elegante orador sagrado M. I. Sr. Canónigo D. José Alvarez Benavides de la Torre.

Detenido

Por los guardias Antonio Salvador y José Rodríguez ha sido detenido José Molina Pérez (s) Rata el cual estaba reclamado por el Juez de Instrucción por expediente que se le sigue por expedición de monedas falsas.

Desertor

Conducido por la guardia civil, ha salido de la prisión de Ovejas con destino á esta capital, el desertor del Batallón disciplinario de Melilla Diego Zalero García.

Sociedad

En Villaricos se ha constituido una nueva sociedad denominada «La Fraternidad».

Estado

Se ha recibido en este Gobierno el estado demostrativo de las enfermedades infecto contagiosas en los animales domésticos que han pedido observarse en el término municipal de Canjajar, durante el año 1904 y el mes de Enero último.

Disposición

Se ha dispuesto que cuando los reservistas sean llamados á las filas para maniobras y regresen á sus casas se les abone, al incorporarse á sus Cuerpos, el importe de rapho y sobras por tantos días como invierten en el viaje, y que esta medida se haga extensiva también á los individuos que se encuentren con licencia ilimitada.

Producción de trigo

Los datos oficiales estiman en 195 millones la producción en Australia de la cosecha de 1904, habiendo sido en 1903 de 29.8 millones. Partiendo de la efectividad de dichos datos, se puede calcular un excedente para la exportación de unos 7.3 millones en vez de 13.9 millones de hectolitros á que se elevó el del año anterior.

En cambio, el excedente de la República Argentina se calcula en 33 millones de hectolitros, contra 23.2 millones el año anterior.

Propiedad intelectual

Se ha declarado que para la inscripción en el Registro de la Propiedad intelectual de España, de cualquier traducción de obra extranjera, se exija el permiso del autor del original ó de su representación legal, ó una declaración escrita del traductor, bajo su responsabilidad, de que el original es del dominio público en el país de origen.

Viajero

Usando de la licencia que por el señor ministro de Gracia y Justicia le ha sido otorgada, en el tren correo de hoy ha salido para Salamanca donde permanecerá unos días al lado de su respetable familia, el dignísimo abogado fiscal de esta Audiencia D. Agustín Vida García.

Al despedir á tan celoso funcionario acudieron á la estación el magistrado Sr. Fresno, Juez de Instrucción Sr. Pavón, Juez municipal Sr. Granados y los letrados de este Colegio, Sres. Ramón Hernandez, Rovira y Naveros.

Deseamos un feliz viaje al Sr. Vida que per su honradez y discreción nosotras.

Reglamento

Ha sido aprobado con carácter definitivo el reglamento orgánico interior del cuerpo de farmacéuticos titulados.

A informe

El presupuesto municipal ordinario del Ayuntamiento de Terque se ha pasado á informe de la Delegación de Hacienda.

Pago

El alcalde de Lucar ha oficiado al señor Gobernador participándole que ha sido satisfechas las cuentas que tiene devengadas el comisionado especial nombrado para la formación de las cuentas municipales.

Armas

El Gobernador civil de Guipúzcoa ha autorizado una remesa de armas consignada á D. Francisco Criado Sánchez, vecino de esta capital.

Certificación

El Sr. Juez de Instrucción de esta capital, ha pedido al Sr. Gobernador un ejemplar autorizado del Reglamento vigente del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, y si no fuese posible un certificado de los artículos 243, 244 caso 6.º del 250 y 268 por tenerle así acordado en causa que se sigue por esta.

Juez suspenso

Ha sido suspenso en el ejercicio del cargo de juez municipal suplente de esta capital, en virtud de antejuicio presentado por D. Angel Pastor, el abogado de este Colegio, D. Manuel Garcia del Pino.

Permuta

En virtud de la permuta establecida ha sido nombrado dean de Granada nuestro paisano D. Antonio Nieto Sanchez y de Astorga el que lo era de Granada, Sr. Pezquero.

«Arte de Imprimir»

Mañana domingo á las 3 de la tarde, celebrará junta general extraordinaria la sociedad «Arte de Imprimir» de esta capital, para tratar asuntos de gran interés.

Juez de instrucción

Por informes fidedignos podemos asegurar que D. Antonio Bellver Oña ha sido nombrado Juez de Luceña, en vez de Berja, como equivocadamente sirma un estimado colega local.

Felicidades muy de veras á nuestro estimable paisano el Sr. Bellver por el justo y merecido ascenso que con el citado nombramiento ha obtenido.

Hojas de servicio

Reorganizadas las juntas facultativas de artillería y de ingenieros y creadas las de administración y Sanidad militar, se ha dispuesto que la redacción y concepción de las hojas de servicios y de hechos de los jefes oficiales, y sus asimilados, que figuren en la planilla de dichas juntas, sin otro destino, estén á cargo de los presidentes de aquellas á que respectivamente pertenezcan.

Tipo de cambio

El tipo medio de cambio durante la primera quincena del mes actual ha sido el 31'35 por 100 correspondiendo una reducción del 24 por 100 en las liquidaciones de los derechos que para su pago en oro se efectúan en las Aduanas durante la segunda quincena corriente.

Liafa

Se ha remitido al alcaide de Ovejas varios tubos de linfa vacuna destinados á la vacunación de 18 personas del pinto de la Guardia civil de «Los Lobos».

Juntas

Mañana á las 9 y 10 de la misma respectivamente celebrarán Junta general extraordinaria las sociedades «Unión Terrestre» y «Matrícula Unida» para tratar de asuntos de gran interés para su asociados.

Postales de Almería

Preciosa colección de 15 tarjetas pesetas 2. Sueltas 15 céntimos. EL PASAJE.—Príncipe 13.

GRAN CAFÉ ESPAÑA

Desayunos especiales

Especialista

Habiéndose accidentalmente en esta capital el reputado médico D. Rafael Entrena que cuenta veinte y cinco años de práctica en su especialidad de partos y enfermedades de la matriz, ofrece sus servicios á las enfermas que lo soliciten bien en consulta con los señores médicos encargados de su asistencia, ó en estos en el hotel París.

Ingertos superiores

De uva legítima y de casta en la finca de D. Gregorio Dionis en los Callejones de Para informes en su casa, Dr. drigo, 14.

Papel para habita

Gran surtido á precios «El Pasaje».

Nuevo almacén de música

Pianos, armoniums, y toda clase de instrumentos de metal y madera. Estetos musicales esp. ñolas y extranjeras. Cuerdas de tripa, acero y plata. Afinaciones y reparaciones de toda clase de instrumentos. Se garantiza toda operación, como en este almacén se ofrece al público.

Odeones. Giróscopos. Los mejores máquias parlantes, al alcance de cualquier familia aflorosa.

Odeon núm. 1, su precio pesetas 210 Odeon núm. 2, pesetas 260. Odeon núm. 3, pesetas 310. Odeon núm. 4, pesetas 360.

Agujas. La caja con 200, su precio pesetas 1'25.

Discos pequeños, con dos obras musicales, su precio ptas. 5.

Discos grandes, con dos obras musicales, su precio ptas. 10.

Sánchez y O.

Príncipe, 88, Almería.

Compañías de Seguros Marítimos

The Underwriting
(Lloyd Inglés)
Londres

Se aseguran toda clase de mercancías por vapores y buques de vela a primas económicas.

Aurora
Bilbao

Banco Hipotecario de España.

PRÉSTAMOS AL 4 Y 25 POR 100 ANUAL

Agentes: Salvador Romero y Hermano

Passo del Príncipe núm. 10.

Interesante.

Véase 4.ª plana «Artículos de construcción».

Academia de Derecho

Continua abierta la que dirige nuestro colaborador el conocido abogado y escritor D. Pascual Santacruz en su domicilio, fonda de Vivas, Real, 27.

El Sr. Santacruz dará también lecciones a domicilio a los interesados que lo deseen.

Profesor de música

Habiendo regresado de su excursión el notable profesor de piano D. José Ruiz del Moral ha abierto nuevamente su academia de música en la calle de Oliveros, número 2.

También da lecciones a domicilio y a piano.

A los opositores

El conocido profesor D. Luis Campos ha establecido un curso especial de francés a viva voz para todos los jóvenes que deseen presentarse a las oposiciones de Correos, Telégrafos, Aduanas, Banco de España y demás, en que es necesario el idioma, estando abierta la matrícula hasta el 15 del corriente. La duración de la lección será de 2 horas, no necesitando el alumno Gramática ni Método de autor alguno. Horas de matrícula de 12 a 1.

Plaza de Sto. Domingo, 1, bajos.

Parras y uvas

Parrales vigorosos de uva legítima seleccionada de embarque sija, plazas perdidas, solo pueden formarse poniendo injertos encabezados de dos metros de altura, 60 centímetros postura, y soldadura perfecta sobre pie Rupestris del Lot y Riparia X Rupestris 101¹⁴ como los vende a 4 reales uno Antonio G. Galan en Alhabia.

En pedidos de importancia grandes descuentos.

Academia de Inglés

Sistema Pitman, el método más rápido para aprender inglés, aceptado por todos los profesores del Reino Unido. Precios módicos.

Conde de Offalia, núm. 13.

Juzgado municipal

Nacimientos

Eduardo Olivencia Rodriguez
Luis Lopez Martinez
Carolina Valenzuela Carmona

Defunciones

Constanza Certés Labregat
Consuelo Perez Clemente
Juan Fernandez Rodriguez
Agustia Lopez Roman

Casamientos

ninguno

«Mi Conchita Serrano»

dataria de la mina «Mi Julio»

bien concurrido los señores el día señalado para la celebra-

per la explosión de una bomba el gran duque Sergio al dirigirse a la catedral de dicha capital.

Dos anarquistas arrojaron una bomba sobre el coche que ocupaba el duque, el cual quedó muerto en el acto, destrozado el vehículo y con desperfectos de consideración los edificios inmediatos.

Uno de los autores del atentado resultó también gravemente herido y el otro fué detenido.

(DE HOY)

Detalles del atentado

Madrid 18-9

Los detalles que se reciben de Moscú relativos al atentado del duque Sergio son orripilantes y dan una idea de la fuerza destructora del explosivo empleado.

Dicen los despachos que el coche y el cuerpo del duque volaron destrozados a gran altura. A cien metros de la explosión han sido lanzados trozos del cerebro del duque. Una de las piernas de Sergio no ha sido encontrada.

Los restos que han podido reunirse, en informe masa, han sido encerrados en un ataúd y transportados al palacio Nicolás de donde se enviarán a San Petersburgo para que sean enterrados en el cementerio de San Pedro y San Pablo.

El conductor del coche quedó también en grave estado, falleciendo pocos momentos después.

Más detalles

Madrid 18-9-30

Nuevos despachos de Moscú transmiten más detalles del atentado del duque Sergio y por los que se comprende que esto obedese a un plan anarquista, que cuenta con vastas ramificaciones por toda Europa.

La esposa del príncipe sufre frecuentes síncope, presa de febril agitación nerviosa. Ha asistido a la plegaria que se ha celebrado en la capilla de Klenim.

Un anónimo

Madrid 18-9-40

Dicen de Moscú que la esposa del duque Sergio había recibido un anónimo recomendándole no acompañe a su esposo, sino que quería morir asesinada.

A uno de los asesinos se le ha encontrado un revolver que llevaba, según dijo, para defenderse de la policía en caso que esta intentara impedir se ejecutara la sentencia que el comité de justicia anarquista había impuesto al duque Sergio, condenándolo a muerte.

El comité revolucionario

Madrid 16-9-50

El comité de los revolucionarios rusos establecido en Zurich tiene un vasto plan para vengar las recientes matanzas de obreros en todo el imperio moscovita.

La policía de Moscú ha llevado a cabo muchas detenciones y efectuado muchos registros domiciliarios.

ALMODOBAR.

Fábrica de serrín de corcho

Don Toribio Calzada

Fabricación especial de serrines para envases.
Situada en la carretera de Poniente, a la salida del puerto.
Despacho central: Reina, 25, Almería.

Para Barcelona



Directamente y sin escalas saldrá del puerto de Almería los días 7, 16 y 23 de cada mes el vapor

Volardo

En combinación con la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España se pueden facturar con destino directo a Barcelona toda clase de mercancías desde Granada, Linares y demás estaciones del Sur.

Vapor Numancia



El itinerario de este acreditado buque es por ahora el siguiente:
Salida directa para Orán, todos los lunes.

Id. de Orán para Almería, todos los miércoles.

Consignatarios:

En Orán, D. Julio Hernandez.

En Garrucha, D. Marcos Lopez.

En Agullas, D. Nicolás de los Rios y Sobrino y

En Almería, D. Joaquín Acuña Gomez, Paso del Príncipe, núm. 25.

Telegramas.

(DE AYER)

Reapertura de Cortes

Madrid 17-20

Se dice que las Cortes reanudarán sus tareas el veinticinco de Abril próximo, y se cerrarán a últimos de Mayo, si para esta fecha, han sido aprobados los presupuestos.

Atentado

Madrid 17-20-30

Un despacho de Moscú da cuenta de haber sido muerto

LA URBANA

Compañía de seguros contra incendios á primas fijas,

65 años de existencia

CAPITAL SOCIAL 5 MILLONES DE FRANCO

FONDOS DE GARANTÍA 85 MILLONES DE FRANCO.

En seguros sobre la VIDA tiene 85 años de existencia.

Capital social 12 millones de francos.

Fondos de garantía 145 millones de francos.

Director en Almería y su provincia D. Francisco Seria y León, calle de Mendez Núñez 2

Invierno 1904-1905.

La Madrileña

Real de las Tiendas 4, frente a la tienda Las Filipinas.

Liene el gusto de anunciar á su numerosa clientela, haber recibido grandes surtidos para la presente estación de invierno, que vendemos á los siguientes precios.

- Camisas tranela, á pesetas 3, 4 y 4'50.
- Camisetas con pelo para caballero, desde pesetas 1'75 hasta lo mas superior.
- Pantalones con pelo desde 2 pesetas uno.
- Camisetas punto inglés, á pesetas 5'50, 4 y 4'50.
- Camisetas con pelo para niñas, á pesetas 1'30, 1'50 y 1'75.
- Pantalones punto buena calidad, pesetas 1'50.
- Pantalones granito para señoras, á pesetas 2.
- Cubre caderas punto inglés en colores, á pesetas 2'50 y 3.
- Trajes punto granito para niños de 2 á 10 años, desde 0'75 según sea el tamaño.
- Camisetas punto granito para señoras, desde una peseta.
- Medias superiores escocesas y listas para señoras, desde pesetas 1'5
- Género adamascado de ancho un metro, á pesetas 1'40 vara.
- Servilletas adamascadas tamaño regular, á pesetas 4'50 docena.
- Calzoncillos listados y escoceses, á pesetas 1 y 50.
- Calcetines superiores de lana, á pesetas 2 y 2'25.
- Sayas de tranela superior, á pesetas 4'50.
- Grandes surtidos en toallas de pelo, botanaduras, tirantes, corbatas y otros artículos convenientes al ramo.
- Primera casa en ropa blanca para señoras y niños.

La Madrileña

4, REAL DE LAS TIENDAS, 4

PRECIO FIJO INALTERABLE

Interesante á los Agricultores

Ya han llegado las primeras semillas de Barbados Rupestris-Lot. Femenino hoja de Aibaricoquillo y que tan buenos resultados han dado en este país.

También hay Aramon Rupestris y otras diferentes variedades ya conocidas y que se adaptan á esta región. Precios sin competencia desde 40 á 60 pesetas millar según la variedad y grueso del Barbado.

Completo surtido en árboles frutales, de paseo y jardín. Esuarinas, pinos y semillas de todas clases.

Buen surtido y excelente planta en naranjos mandarinos, grano de oro y limoneros tanto del país y otros criaderos como son los valencianos que ya se cosechan mucho por sus excelentes resultados.

Gran surtido en almendros y olivos de grandes rendimientos propios para esta zona.

Hay Rapiña muy superior para injertar toda clase de plantas.

Completo surtido en guanos para todos los cultivos marca Pomés de excelente calidad.

Hay cuanto se necesite en azufres del país y extranjeros desde la clase corriente al sublimado más superior. Sulfatos de hierro y cobre. Sulfatados varios sistemas y azufradoras. Alambre para parras.

Completo surtido en herramientas de todas formas para la Agricultura.

Almacén del Candado, Real 9, Almería

Superfosfatos, Abonos minerales y Productos químicos

Sociedad Gral. de Industria y Comercio
Compañía Anónima.

Capital 12.000.000 ptas.

Domicilio social en Bilbao, Gran Vía, núm. 14.
Oficinas en Madrid, Villanueva 11. Apartado 86

Dicha Sociedad tiene fábrica y depósitos de superfosfatos, abonos minerales y productos químicos, en los principales centros de consumo de España y Portugal.

Abonos especiales para cereales, viñas, hortalizas, remolacha, caña de azúcar, algodón y demás cultivos agrícolas. Superiores abonos para parras, garantizan la pureza de los mismos.

Análisis gratuito de tierras, para los consumidores. Ácidos sulfúrico, nítrico y clorhídrico.

Dirigirse á las oficinas de la sociedad en Madrid ó á su Representante Manuel Vicente Moreno, Granada, 28, Almería.

Aguas de Lanjarón

El agua de Lanjarón es la mejor para los convalecientes por su poder estimulante y un poderoso preservativo contra las enfermedades infecciosas. Así lo ha reconocido el jurado de la reciente Exposición internacional de París, concediéndoles diploma y medalla de oro.

La del manantial de la Salud, para el estómago y riñón. La de la Capuchina, para el hígado; Capilla y San Antonio para la anemia y diabetes.

Precio: 60 céntimos botella de un litro devolviendo el casco.

Depositorio exclusivo para Almería y su provincia:

JOSÉ ORIHUELA CALVO,

Papejería é Imprenta

Fuente de Furchena.—Almería.

Almería: imp. «El Regional»

